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Il  giorno  8  Marzo  in  modalità  streming  si  è  tenuta  la
cerimonia di premiazione dei concorsi della rete: “A scuola
contro la violenza sulle donne”.

Tra  questi  la  proclamazione  dei  vincitori  del  concorso
letterario “Monia Delpero Io esisto” edizione a.s.2019-2020
indetto dall’Associazione “Casa delle Donne CaD”di Brescia.

A tutti i vincitori viene dato un attestato di partecipazione
e  la  pubblicazione  dello  scritto  su  un  libretto  che  è
consegnato  alle  scuole  della  provincia  Bresciana.

Il nostro Istituto ha partecipato grazie al lavoro dell’alunna
Gioia Gugole della classe 2F, la quale è risultata vincitrice
con la sua opera “Io esisto” riuscendo ad emozionare e a
portare alla luce tematiche profonde esistenziali con la sua
pagina di diario.

Gioia scrive: «Si può esistere o sopravvivere dipende da come
ognuno vuol vivere; andare dove vanno tutti o scegliere di
andare controcorrente per portare avanti i propri ideali di
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vita.»

È importante portare avanti i propri ideali soprattutto tra i
nostri giovani e ci auguriamo altri traguardi importanti in
questo momento storico della loro esistenza.

Prof.ssa Fabiana Sansone

concorso Monia Delpero-IO ESISTO

IO ESISTO
Caro diario,
oggi dopo una giornata tristissima mi stavo domandando perché
io esista. È una domanda che mi sono sempre posta fin da
quando ero piccolina. Perché noi esistiamo? Esistiamo per noi
stessi o per gli altri? Cosa significa esistere per gli altri?
La nostra esistenza è fondamentale per gli altri?
Beh, questi sono un po’ i grandi interrogativi della vita a
cui nessuno ha saputo rispondere.
Io non so la risposta a queste domande, non so cosa voglia
dire esistere, per sé stessi, per gli altri.
L’uomo passa una vita cercando di migliorarsi nello studio,
nella  scienza,  nella  medicina  ma  veramente  può
migliorareséstesso?  Non  ci  soffermiamo  mai  a  pensare  come
possiamo  crescere  nella  nostra  vita,  viviamo  determinati
avvenimentiche fanno parte dell’esperienza personale; e ad un
certo  punto  pensiamo  di  essere  arrivati  al  culmine  della
nostra crescita,di essere maturi, ed in grado di sostenere il
peso  di  qualsiasi  avvenimento.  Ogni  cosa  può  essere
perfezionata: il nostro carattere, il nostro corpo, lo stile
di vita; ma questo porta molta fatica e non è facile mettere
in gioco se stessi e scontrarsi con le proprie abitudini. La
crescita interiore può essere migliorata fino a quandoognunoè

https://magazine.cerebotani.it/wp-content/uploads/2021/03/concorso-Monia-Delpero-IO-ESISTO.pdf


orgoglioso  di  ciò  che  ha  migliorato  nella  sua  esistenza.
Perché penso chefinché non siamo orgogliosi di ciò che siamo e
di ciò che saremo noi non esistiamo del tutto ma solo in
parte. Esistiamo per confrontarci con gli altri, per metterci
alla prova e sfidare noi stessi, per cambiare e migliorare.
Tanti filosofi e pensatori nella storia si sono impegnati a
scoprire il motivo della nascita, della morte, il senso della
vita in generale; in particolare Cartesio scriveva “Cogito
ergo sum” , penso dunque sono, l’essere pensante di ognuno
veniva messo in primo piano ma non posso pensare che la vita è
solo razionalità quindi il nostro esistere non può essere
guidato solo dalla ragione, noi siamo anima e spirito ecco
perché l’esistenza è così difficile.
“L’essenziale è invisibile agli occhi” potrebbe essere una
giusta  filosofia,  il  guardare  la  vita  con  il  cuore,  il
lasciarsi  addomesticare  dolcemente  per  non  essere
semplicemente un uomo ed una donna ma “l’uomoe la donna…”
L’amicizia, l’amore, la sofferenza, la morte, la delusione, la
cattiveria,  il  sacrificio  sono  semplici  sfumature
dell’esistere ed è difficile riuscire a lasciarsi toccare dai
sentimenti senza esserne almeno in parte cambiati. L’uomo ha
cercato negli anni di spiegare da dove veniamo e la ricerca si
conclude con la scienza e la religione, una razionalee l’altra
irrazionale, per spiegare i dogmi della vita. Collegata alla
domanda io esisto c’è anche la domanda: perché soffriamo…si
nasce piangendo!E’forse un caso? Ognuno cercando dentro di sé
trova le proprie risposte.
Si può esistere o sopravvivere dipende da come ognuno vuol
vivere;  andare  dove  vanno  tutti  o  scegliere  di  andare
controcorrente per portare avanti i propri ideali di vita.
Quante persone sono vissute e ci sono state d’esempio; uomini,
donne, prima sconosciuti e poi diventati un nome da ricordare,
con una forza in grado di cambiare il mondo.
Quindi ognuno deve dire al mondo che esiste, che non è solo un
numero, non è solo un cognome a scuola, non è solo un caso
eccezionale di una malattia non ancora riconosciuta, lui è una
persona,  lui  esiste  come  anima  e  corpo,  non  bisogna



dimenticarselo.
Non bisogna dimenticare che ognuno è unico ed io nella mia
vita mi impegno a disegnare una grande tela piena di colori, a
volte possono essere tetri ma con una pennellata diventeranno
un arcobaleno. Perché ci credo, e voglio esistere con la E
maiuscola.

Gioia Gugole, 1ªF


